



三つ柏

— MITSU KASHIWA NO.28 —

令和3年10月27日発行

「だし」があるとないとでは・・・

～5年 家庭科 研究授業

5年生の調理学習では美味しくてヘルシーなご飯と味噌汁をつくることを究極のめあてにしていますが、21日にそれに向かうための一時間として、「なぜ、味噌汁にだしが入っているか」を考える授業が行われました。右の写真は、利き酒ならぬ「利き味噌汁」をしているところです。全員が、味噌を溶いたお湯と、それプラス煮干しだしを入れたものを飲み比べています。



子どもたちは、どちらにだしが入っているかわかりました。そして、だしによって「うま味」が増すことを実感しました。この授業は、担任ではなく、家庭科が研究教科であるT先生が受け持っています。専門家らしく、うま味に関して「グルタミン酸」という語を紹介し、子どもたちの興味をより高めていました。



白岩焼陶芸組合の皆さん、ありがとうございました

～2・3年生の皿作り、6年生の卒業制作～

21日に2・3年生は、総合的な学習の初めての試みとして焼き物づくりを行いました。前日には白岩焼の歴史について学びましたので、関心は高まっていました。今回作ったのは、大ぶりのお皿です。子どもたちは竹ひごのような棒で、表面に絵や模様を描きました。自分の好きなものを描いたのですが、個性的で楽しい絵ばかりです。そのあとで、端を上にも曲げました。ぐっと皿らしくなりました。できあがりを見て、みんな満足した表情でした。



ひと言 「家をかきました。楽しかったです。できあがるのが楽しみです。」
3年 S.R

6年生は、25日に恒例の卒業制作を行いました。組合のご厚意で、無料で、しかも毎年行われています。さすがに6年生は技能が高く、ろくろを使って思い思いに湯飲みや茶碗などを作ることができました。形が整っています。記念品としてこれ以上のものはなかなかないでしょう。今日のことは、大人になっても忘れないと思います。



組合員の皆様の優しくていねいなご指導に頭が下がります。このあと、焼いていただきますが、今からできあがりを楽しみます。白岩焼独特の青い肌が作品をより魅力的にすることでしょう。

雨の中、クリーンアップを行いました

26日、あいにくの雨の中でしたが、5・6年生だけで短時間作業をしました。ゴミの少ない白岩地域ですが、歩いて見ると、



けっこうな量のゴミがありました。「校長先生、たばこのポイ捨てはやめるように三つ柏に書いて下さい。」と言った子がいました。捨てているのは白岩の人ではないと思いますが、作業しての子どもたちの気持ちはよくわかります。ほかに空き缶も大きな袋いっぱいになりました。この現実を知り、子どもたちはびっくりしていました。



SDGsに関する活動でもあり、市の子どもサミットで行うことに決めたものです。来年は中学生といっしょに行えるかもしれません。環境を大切にできる人になるきっかけとしたいです。

おはなしコンサート 復活!! 🦇🎃🦉🎃🎃🦇🦉🎃🦇

同じく26日、1～3年生対象のおはなしコンサートが開かれました。コロナの関係で一度延期していましたが、久々に行えて、出演者の皆さんは子どもたちとの再会を喜んで下さいました。「じごくのそうべい」などの読み聞かせ、ピアノ演奏など今回も盛りだくさんでした。のりのよい子どもたちでやりがいがあるとのことでした。なお、ハロウィーンにちなみ、全校のみんなにお菓子をいただきました。ありがたいことです。おみやげとして持ち帰ります。

次回は、11月30日（火）上学年対象のコンサートとなります。

おてがみ

ぼくは、むかしばなし「ねずみのすもう」が たのしかったです。どっちも 勝ちそうになったからです。「きもだめし」が おもしろかったです。「どうぶつドドド」のおもしろいところは ドンドンたおれることです。

1ねん H.A



お願いなど

※28日（木）は、研究会でお休みとなります。特別なお休みですので、油断しがちです。事故に遭わないように声かけをお願いします。なお、日中、学校は開いています。

※学習発表会の練習が始まりました。衣装などの準備、ありがとうございます。どうぞ本番をお楽しみに。

